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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 
 

5 октября 2015 года: 
 
«Ариада» - «Торпедо» - 2:3 (0:0, 2:2, 0:1). Голы: Климчук, Ногин – Козлов, 
Гасников-2. 
 
«Нефтяник» - «Сокол» - 2:1 (0:0, 1:1, 1:0). Голы: Демидов, Парфирьев – 
Максимов. 
 
ХК «Саров» - «Сарыарка» - 3:1 (1:0, 2:0, 0:0). Голы: Коньков, Поляков, Валеев – 
Пьянов. 
 
«Барс» - «Ермак» - 2:3 (0:2, 2:1, 0:0). Голы: Владимиров, Голубев – Гевель, 
Щербов, Милюков. 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Денис Ляпустин («Кристалл») – 11 (7+4) очков. 
 
Снайперы:  
Иван Захарчук («Молот-Прикамье») – 7 голов. 
 
Ассистенты:  
Сергей Кочетков («Южный Урал») – 8 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Максим Салахов («Молот-Прикамье») – 8 (1+7) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Артем Блажиевский («Звезда») – 4 гола. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Ильяс Гафиуллин («Зауралье») – 98,5. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Александр Черепенин («Торос») – 0,73. 
 
Вратари (сухие игры):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 3. 
 
Плюс-минус:  
Никита Ремезов («Молот-Прикамье») – «+8». 
 
Победные голы:  
Эдуард Гиматов («Ижсталь») – 2. 
 
Штрафное время:  
Досжан Есиркенов («Торпедо») – 52 минут. 
 
 



 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
      

Место Команда Матчи Очки 

1. «Нефтяник» 10 22 
2. ТХК 9 21 

3. «Торос» 9 19 

4. «Ижсталь» 9 19 
5. «Динамо» 9 18 

6. ХК «Саров» 8 18 
7. «Ермак» 9 17 

8. «СКА-Нева» 9 17 
9. «Торпедо» 11 15 

10. ХК «Рязань» 9 15 

11. «Молот-Прикамье» 7 13 
12. «Буран» 7 13 

13. «Сарыарка» 11 13 
14. «Челмет» 8 13 

15. «Зауралье» 7 12 

16. «Звезда» 7 11 
17. «Сокол» 10 11 

18. «Рубин» 7 11 
19. «Ариада» 8 10 

20. «Дизель» 9 10 

21. «Южный Урал» 8 10 
22. «Спутник» 7 8 

23. «Барс» 9 7 
24. «Кристалл» 9 6 

25. «Звезда-ВДВ» 9 4 

26. «Химик» 9 3 
 
 
 
НОВОСТИ 
ЛАУРЕАТЫ НЕДЕЛИ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Комиссия по определению лучших хоккеистов чемпионата Высшей хоккейной лиги 
- Всероссийского соревнования по хоккею сезона-2015/2016 на основании 
статистических результатов и аналитики специальных экспертов определила 
лауреатов игровой недели в номинациях: «лучший вратарь», «лучший защитник», 
«лучший нападающий», «Надежда Лиги».  
 



- лучшим голкипером признан Александр Черепенин (1987) из «Тороса», который 
на прошлой неделе сыграл в одном победном матче, отражая в среднем 97,7% 
бросков в створ ворот. Коэффициент надежности голкипера составил 0,48. В 
одном матче Александр оставил свои ворота в неприкосновенности.  
 
- лучшим защитником стал Кирилл Путилов (1988) из «Ариады», на счету 
которого в одной встрече 3 (0+3) очка при показателе полезности «+3».  
 
- лучшим нападающим недели стал Кирилл Пилипенко (1996) из «Динамо», на 
счету которого в одном матче 3 (2+1) балла за результативность при показателе 
полезности «+2». Кирилл также отметился победной шайбой. 
 
- в номинации «Надежда Лиги» первенствовал молодой защитник из 
«Сарыарки» Егор Мажуга (1995), на счету которого в двух матчах 1 (1+0) балл за 
результативность при показателе полезности «+2».  
 
На первенство в номинации «Надежда лиги» претендуют хоккеисты, 
родившиеся не ранее 1 января 1995 года, и проведшие не более 20 игр в 
прошлом чемпионате ВХЛ. 
 
СЕРГЕЙ КРЕМЛЕВ: ЗАБИВАЕМ ПОЛТОРА ГОЛА ЗА МАТЧ 
 
Источник: пресс-служба «Ижстали». 
 
В Ижевске местная «Ижсталь» победила воскресенский «Химик» - 4:3. После 
матча наставник гостей Сергей Кремлев дал ему свою оценку.  
 
- Неплохо провели первый период. На мой взгляд, была совершенно равная игра. 
Ничто не предвещало такого начала второго периода, - сказал специалист. - В 
раздевалке поговорили с ребятами, настрой был хороший. Но, так сложились 
обстоятельства, что первые три броска, причем далеко не самые сложные – с 
острого угла, привели к голам. Можно сказать, что вратарь немного не выручил. 
Возможно, после первого гола он «поплыл». Возможно. Но именно эти три гола и 
предопределили наше поражение. Благодарен ребятам, что все же постепенно 
пришли в себя, боролись до конца и смогли выиграть третий период. И счет, в 
общем-то, такой - достойный. Наши проблемы, они из игры в игру повторяются – 
это неопытность большинства игроков, пять – шесть человек из этого состава 
играли в прошлом на уровне высшей лиги, остальные ребята все молодые, это их 
первый сезон в ВХЛ. Конечно, где-то была неуверенность в своих силах, пока 
проигрываем много. Где-то от неопытности поспешность при завершении атак. 
Голы нам даются тяжело. Это второй матч, когда мы забили три гола, а так у нас 
полтора гола за игру. Создаем много моментов. Даже вот с «Торосом» играли, 
моментов много создали, а забили один гол. В целом ребята растут, я это вижу и 
надеюсь, что со временем мы начнем набирать очки и играть более достойно. 
 
ИЛЬНАЗ ЗАГИТОВ: ИЗ-ЗА ТАКИХ КОНЦОВОК СКОРО В АПТЕКАХ 
ЗАКОНЧИТСЯ ВАЛИДОЛ 
 
Источник: пресс-служба «Ижстали». 
 
В Ижевске местная «Ижсталь» оказалась сильнее воскресенского «Химика» - 4:3. 
После матча наставник хозяев Ильназ Загитов поделился своим мнением об 
увиденном.  



 
- Мы настраивали ребят на то, что будет тяжелая игра, что соперник непростой. 
Мы просматривали все игры и видели, что «Химик», хоть и молодая команда, но 
со всеми она бьется, а если и проигрывает, то одну шайбу, редко – две, - заметил 
специалист. - Очень тяжело было в первом периоде, во втором удачно забили. Не 
хватает нам солидности. Ведя в счете 3:0, потом – 4:1, можно было бы, и играть 
спокойно, а мы начинаем пропускать. Такие «валидольные» концовки приведут к 
тому, что в аптеках, наверное, скоро валидол закончится - и для нас, и для 
болельщиков. Это уже не детский хоккей – взрослый, поэтому надо быть 
солиднее. Расстраивает то, что забиваем достаточно, а пропускаем много. Надо 
над этим работать. 
 
РОМАН МУЗЫЧКО: САМИ СЕБЯ ЗАГНАЛИ В ПСИХОЛОГИЧЕСКОМ ПЛАНЕ 
 
Источник: пресс-служба «Южного Урала». 
 
После победы по буллитам над «Дизелем» - 3:2, форвард «Южного Урала» 
Роман Музычко рассказал о своей победной попытке, и том, как в команде 
восприняли тренерскую отставку.  
 
- Мне кажется, мы сами себя немного загнали в психологическом плане, - признал 
Музычко. - В последних играх у нас не все получалось и из-за этого не хватает 
уверенности. Но я думаю, что через такие тяжелые матчи как на этот раз она 
придет к нам. Будем стараться играть только на победу. Отступать некуда.  
 
- Показалось, что лучше всего «Южному Уралу» удался второй период…  
- Может быть, чуть не хватило физики на третий период, но соперник неплохого 
класса, у него есть опытные, поигравшие хоккеисты, поэтому была примерно 
равная борьба. А в буллитах повезло нам.  
 
- Изменения в тренерском штабе как-то повлияли на команду?  
- Мы старались не подавать вида. Когда вышли на лед, то обо всем забыли. Мы 
вместе с командой пережили все эти моменты.  
 
- Классика жанра: решающий буллит – Музычко – гол – победа. Болельщики 
в восторге. Приятна такая поддержка?  
- Тьфу-тьфу-тьфу, чтоб всегда так и было! 
 
АЛЕКСАНДР БОЛДЮК: В «ЧЕЛМЕТЕ» ЧУВСТВУЮ СЕБЯ МОЛОЖЕ 
 
Источник: пресс-служба «Челмета». 
 
30-летний канадский нападающий «Челмета» Александр Болдюк 
прокомментировал матч с саратовским «Кристаллом», в котором челябинцы 
выиграли со счетом 3:2, а легионер отметился победным голом.  
 
- Получился равный матч. Очень хорошо играли вратари. На льду было много 
силовой борьбы. Я получил удовольствие от матча, - сказал Болдюк.  
 
- Вы сегодня забросили первую шайбу в России. Какие чувства по этому 
поводу?  
- Да, это здорово! Я много тренировался в последнее время. У меня не все 
получалось в предыдущих играх, но я не отчаивался и продолжал работать. 



Наконец-то, мне удалось забить первый гол. Теперь надеюсь, что за ним будут и 
следующие.  
 
- В «Челмете» много молодых хоккеистов. Вам нравится команда?  
- Да. Ребята с удовольствием тренируются и играют. Я чувствую себя моложе 
вместе с ними.  
 
- В «Трактор» хотите вернуться?  
- Да, конечно. «Челмет» - это хорошая команда, и она мне нравится, но я приехал 
в Россию играть за «Трактор». Надеюсь, что я помогу «Трактору» выигрывать в 
будущем матчи в КХЛ. 
 
«НЕФТЯНИК» И «ЕРМАК» ПРОДОЛЖАЮТ ПОБЕЖДАТЬ  
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Волжске все решают голы в меньшинстве, которые забиваются 
пачками. В Альметьевске статистика делает хитрый ход и оправдывает 
себя за секунды до сирены. В Сарове уставшая «Сарыарка» сдается на 
милость победителя-фаворита. А в Казани продолжаются обе серии 
команд-соперниц. Обо всем этом и многом другом, в традиционно обзоре 
игрового дня ВХЛ. 
 

МЕНЬШИНСТВО ДНЯ 
«АРИАДА» - «ТОРПЕДО» - 2:3 

 
Что «Ариада», что «Торпедо» в нынешнем сезоне пока антонимы слову 
«стабильность». К примеру, волжская команда может обыграть крепкие 
«Зауралье» и «Дизель», и при этом уступить аутсайдеру из Саратова, недооценив 
его возможности. А усть-каменогорцы собрать скальпы двух финалистов 
прошлого сезона, которые и в нынешнем находятся в лидерах, а потом уступить 
середнякам из Перми и команде из третьего десятка таблицы из Нижнего Тагила.  
 
Так что те места – в районе 15-20, которые занимали соперники перед отчетным 
матчем, в принципе, соответствовали тому, что они наиграли. Чего же стоило 
ожидать от этой встречи? Да чего угодно! Вот что угодно и произошло. 
 
Основные события на площадке развернулись во втором периоде, когда 
«Торпедо» сделало рывок в два гола. Причем второй Евгений Гасников забил в 
меньшинстве. Но как оторвались, так и дали себя догнать. Причем – внимание – 
«Ариада» оба своих взятия ворот оформило в тот момент, когда на льду у нее 
было меньше игроков! Особо отметим гол Михаила Климчука. Это первое очко 
бомбардира в сезоне, потому что он проводил только третий матч, а до этого 
восстанавливался после травмы. 
 
Ну, а в третьем периоде свое очередное веское слово сказал другой бомбардир – 
Гасников. Он оформил дубль, и мало того, что принес победу «Торпедо», так еще 
и с 9 (7+2) очками вошел в десятку бомбардиров лиги. 
 
Тихой сапой, а один из главных фаворитов сезона – говорим о «Торпедо» - уже 
подобрался к первой восьмерке. И, по всей видимости, в ближайшее время туда 
войдет. 
 



- Хочу сказать слова благодарности своим игрокам. Они старались, лезли 
вперед и были вознаграждены, - заметил после матча главный тренер «Торпедо» 
Алексей Фетисов. -  Были, конечно, и ошибки, такие, которые привели к голам 
в большинстве. Но то, что есть старание, характер, бойцовские качества…  
Мы их проявили на этот раз.  
 
- Первую половину игры мы вообще проспали. Отдали инициативу, - сказал в 
свою очередь наставник «Ариады» Андрей Царев. - Перешли на три звена, и во 
второй половине выправили ситуацию. Из  этой ситуации логическим концом 
должен был быть овертайм.  Но, к сожалению, усталость и невнимательность 
привели к тому, что пропустили гол.  
 

СЕКУНДЫ ДНЯ 
«НЕФТЯНИК» - «СОКОЛ» - 2:1 

 
А ведь за победной серией «Нефтяника» становится наблюдать все интереснее! 
Уже даже хочется заглянуть в календарь и посмотреть, а кто же вообще способен 
остановить команду Ришата Гимаева. Так вот «Сокол» на эту роль никак не 
годился – потому что за последние три года выиграл у альметьевцев всего один 
раз из шести. И пусть нынче в Красноярске состав совсем новый, да и в 
руководстве другие люди, статистика такая вещь, которой все же стоит доверять. 
 
Надо сказать, что «Сокол» очень старался, ведь он уступил в трех из четырех 
матчах домашней серии. Причем не всегда по делу, но от этого не легче. И 
реабилитироваться перед болельщиками надо. Да и прицел наладить, ведь 
наставник команды Александр Годынюк после каждого матча пеняет на слабую 
реализацию моментов. И нынешний не стал исключением, ведь красноярцы 
забили всего однажды. Хотя бросили в створ ворот соперника аж 34 раза. 
 
А вот хозяева бросили «всего» 33 раза, но заставили Виталия Евдокимова 
капитулировать дважды. Причем до последней минуты третьего периода счет был 
ничейный – 1:1. А за 19 секунд до сирены альметьевцы вдруг забили победный 
гол. Статистика!.. 
 
Кстати, у следующего соперника «Нефтяника» - «Ермака» - шансы остановить 
победную серию, которая теперь достигла семи матчей, очень хорошие. Потому 
что альметьевцы три года дома не могут обыграть ангарчан. Посмотрим, как 
статистика сработает здесь. Пока же подопечные Ришата Гимаева взобрались на 
самую вершину таблицы, и пробудут там минимум сутки. 
 
- Все три периода была равная борьба, много удалений, много большинства, 
много меньшинства. Мне даже не в чем упрекнуть своих ребят, просто не за 
что, - заметил после матча Годынюк. - Так получилось, что хозяева забили на 
последних секундах. В последние минуты «Нефтяник» нас немного поджал, 
связано это с тем, что в середине матча до конца игры был удален Артем 
Потылицын, и пришлось играть в три тройки. Парни подустали, так как 
нагрузка легла на одних и тех же, им пришлось и в большинстве и в 
меньшинстве отрабатывать.  
 
- Тяжелая, упорная игра. Много времени провели в неравных составах, много 
сил пришлось отдавать в обороне. Конечно, очень доволен, что смогли 
победить при равной игре, - улыбнулся в свою очередь седьмой победе Гимаев. 
 
 



ФАВОРИТ ДНЯ 
ХК «САРОВ» - «САРЫАРКА» - 3:1 

 
И не припомнишь, когда ХК «Саров» выходил на матч с «Сарыаркой» в ранге 
фаворита. Была ли когда-нибудь такое? Скорее всего, нет, ведь карагандинцы с 
самого старта сезона всегда привычно для себя занимали верхние строчки 
таблицы и никуда оттуда не девались до самого конца регулярного чемпионата. А 
для саровчан за радость было просто выйти в плей-офф. Какие уж тут высокие 
места… 
 
Но в этом сезоне все перевернулось вверх дном! Хотя вроде бы в таблице перед 
отчетным матчем команды разделяли всего каких-то два очка. Но какая же 
пропасть в этой цифре. Подопечные Игоря Аверкина выиграли 5 матчей из 7, и 
лишь раз уступили в основное время. По потерянным очкам они шли (и идут до 
сих пор) вровень с лидирующим ТХК. А «Сарыарка» победила всего в четырех 
встречах из 10, и из-за неудовлетворительных результатов уже успела сменить 
главного тренера. Вместо Андрея Потайчука на мостик в ранге и.о. взошел его 
помощник Вадим Епанчинцев. И, кстати, начал неплохо – в Татарстане зацепил 
4 очка из 6. Причем балл в Альметьевске куда ценнее, чем три в Казани. Потому 
что «Нефтяник» сейчас на ходу и во время семиматчевой победной серии 
потерял всего 2 очка. Одно из них и досталось карагандинцам. 
 
Но вернемся к матчу. Как известно, фаворит на бумаге – не обязательно фаворит 
на льду. Но это оказался не тот случай. Хозяева пи равной игре смогли уйти со 
счетом 1:0 в свою пользу на первый перерыв – реализовали большинство, и при 
3:1 и полном преимуществе – на второй. А дальше, наученные горьким опытом 
матча с «Южным Уралом», когда не удержали преимущество в две шайбы, горой 
стояли за сохранение счета. И выстояли! 
 
И, кстати, чтобы вы не думали, что произошла какая-то сенсация, заметим, что и 
ранее команда из Нижегородской области не тушевалась при виде «Сарыарки». 
До сего дня в их противостоянии был полный паритет – по три победы. Теперь ХК 
«Саров» впереди. 
 
- Накануне провели целый день в автобусе, и было видно, что ребята 
«подсели». Физически не вошли в игру, поэтому пропустили два быстрых и 
необязательных гола, - заметил после матча Епанчинцев. - Потом вроде бы 
вкатились, но концовку не доработали. Похитрее надо было вести игру, не 
хватило креативности.  
 
- Матч проходил непросто, много борьбы, начался некий сумбур, - сказал в свою 
очередь Аверкин. - В целом, я доволен своими подопечными, некоторым так и 
вовсе могу поставить отметку пять с плюсом.  
 
 

ПИКЕ ДНЯ 
«БАРС» - «ЕРМАК» - 2:3 

 
«Барс» продолжает медленно, но верно падать в пике. Если его сосед из 
Альметьевска выиграл уже семь матчей подряд, то казанцы в понедельник 
проиграли пятый раз кряду. Причем четыре поражения пришлись на домашние 
матчи. 
 
Хотя снова можно говорить, что молодая команда сражалась до конца, что 
уступила всего в один гол… Проблема в том, что впервые «Барс» забил при счете 



0:3. Иди-ка отыграй их… А «Ермак», кстати, создал такое комфортное 
преимущество уже к дебюту второго периода. Потом, правда, пришлось попотеть, 
чтобы его сохранить. Но ничего сверхмощного казанцы предложить все равно не 
смогли. Не помог им и гол чемпиона МЧМ-2011 Дениса Голубева, который 
проводил за команду ВХЛ второй матч. 
 
Таким образом, «Ермак» выигрывает уже четвертый раз кряду и устремляется 
вдогонку за «Нефтяником» - что в продолжительности серии, что в таблице. Он 
уже третий. 
 
- Была установка и задача – победить любой ценой. Были хорошие моменты и 
не очень хорошие. Но победа есть победа, - остался доволен подопечными 
наставник «Ермака» Марат Аскаров. 
 
- Нас очень подвело начало игры: со счета 0:3 отыгрываться очень тяжело. На 
первый период игроки вышли какими-то скованными. Так начинать, конечно, 
нельзя, - заметил в свою очередь наставник «Барса» Михаил Сарматин. 
 
 

6 ОКТЯБРЯ ВСТРЕЧАЮТСЯ: 
 
ОРСК 
16.30* «Южный Урал» (Орск) – «Кристалл» (Саратов) 
 
ЧЕЛЯБИНСК 
16.30 «Челмет» (Челябинск) – «Дизель» (Пенза) 
 
ПЕРМЬ 
17.00 «Молот-Прикамье» (Пермь) – «Химик» (Воскресенск) 
 
НИЖНИЙ ТАГИЛ 
17.00 «Спутник» (Нижний Тагил) – ХК «Рязань» (Рязань) 
 
НЕФТЕКАМСК 
17.00 «Торос» (Нефтекамск) – «Буран» (Воронеж) 
 
ИЖЕВСК 
17.30 «Ижсталь» (Ижевск) – «Звезда» (Чехов) 
 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ 
19.00 «СКА-Нева» (Санкт-Петербург) – «Звезда-ВДВ» (Дмитров) 
 
ТВЕРЬ 
19.00 ТХК (Тверь) – «Динамо» (Балашиха) 
 
* Время московское. 
 
ВАДИМ ЕПАНЧИНЦЕВ: ЦЕЛЫЙ ДЕНЬ ПРОВЕЛИ В АВТОБУСЕ И «ПОДСЕЛИ» 
 
Источник: пресс-служба ХК «Саров». 
 
В Сарове местный клуб оказался сильнее карагандинской «Сарыарки» - 3:1. 
После матча исполняющий обязанности наставника гостей Вадим Епанчинцев 
объяснил, с чем связано поражение его команды.  
 



- Для нас эта игра - третья в серии, накануне провели целый день в автобусе, и 
было видно, что ребята «подсели». Физически не вошли в игру, поэтому 
пропустили два быстрых и необязательных гола, - заметил Епанчинцев. - Потом 
вроде бы вкатились, но концовку не доработали, мне кажется. Похитрее надо 
было вести игру, не хватило креативности. По самоотдаче, самоотверженности – 
претензий к команде нет. 
 
 
ИГОРЬ АВЕРКИН: НЕКОТОРЫМ ИГРОКАМ МОГУ ПОСТАВИТЬ ПЯТЬ С 
ПЛЮСОМ 
 
 
Источник: пресс-служба ХК «Саров». 
 
ХК «Саров» одолел на родном льду карагандинскую «Сарыарку» - 3:1. После 
матча наставник хозяев Игорь Аверкин поделился своим мнением об увиденном. 
 
- Готовились к этой встрече очень серьезно, первая игра домашней серии. Матч 
проходил непросто, много борьбы. Травма Димы Голденкова и последующие 
удаления повлияли на ход встречи, начался некий сумбур, - сказал специалист. - 
Надо реализовывать те моменты, которые выпадают. В целом, я доволен своими 
подопечными, некоторым так и вовсе могу поставить отметку пять с плюсом. 
Сейчас наша главная задача, как тренерского штаба, сохранить боевой настрой и 
грамотно его распределить, на оставшиеся три поединка. 
 
 
АЛЕКСЕЙ ФЕТИСОВ: МЫ ПРОЯВИЛИ СТАРАНИЕ И ХАРАКТЕР, И БЫЛИ 
ВОЗНАГРАЖДЕНЫ 
 
 
Источник: пресс-служба «Ариады». 
 
В Волжске местная «Ариада» уступила усть-каменогорскому «Торпедо» - 2:3. 
После матча наставники команд дали ему свою оценку.  
 
- Хочу начать со слов благодарности своим игрокам. Они старались, лезли вперед 
и были вознаграждены, - заметил главный тренер «Торпедо» Алексей Фетисов. - 
Были, конечно, и ошибки, такие, которые привели к голам в большинстве. 
Безобразная игра в большинстве, конечно, есть. Но то, что есть старание, 
характер, бойцовские качества… Мы их проявили на этот раз. Хватило сил и 
умения в концовке удержать игру.  
 
- Первую половину игры, я считаю, мы вообще проспали. Отдали инициативу. 
Хотя и предупреждали ребят, что команда с выезда, третья игра подряд, а у нас 
только первая домашняя игра, - сказал в свою очередь наставник «Ариады» 
Андрей Царев. - По объективным причинам перешли на три звена, и во второй 
половине выправили ситуацию, за это ребятам нужно отдать должное. Из этой 
ситуации логическим концом должен был быть овертайм. Но, к сожалению, 
усталость и невнимательность к концу игры привели к тому, что мы пропустили 
гол. В актив можно занести только вторую половину игры. 
 



АЛЕКСАНДР ГОДЫНЮК: ЭМОЦИОНАЛЬНО НЕПРИЯТНО КОММЕНТИРОВАТЬ 
ТАКОЕ ПОРАЖЕНИЕ 
 
Источник: пресс-служба «Нефтяника». 
 
В Альметьевске местный «Нефтяник» обыграл красноярский «Сокол» - 2:1, 
причем победный гол забил за 19 секунд до конца третьего периода. После матча 
наставник гостей Александр Годынюк дал к нему свой комментарий.  
 
- Настраивались на сложную игру, на боевую игру. Такой она и получилась. Все 
три периода была равная борьба, много удалений, много большинства, много 
меньшинства. Мне даже не в чем упрекнуть своих ребят, просто не за что. Так 
получилось, что хозяева забили на последних секундах. Тяжело это сейчас все 
комментировать, эмоционально неприятно. На мой взгляд такая боевая игра 
должна зрителям понравиться. В последние минуты «Нефтяник» нас немного 
поджал, связано это с тем, что в середине матча до конца игры был удален Артем 
Потылицын, и пришлось играть в три тройки. Парни подустали, так как нагрузка 
легла на одних и тех же, им пришлось и в большинстве и в меньшинстве 
отрабатывать. Это и сказалось. 
 
РИШАТ ГИМАЕВ: ДОВОЛЕН, ЧТО СМОГЛИ ПОБЕДИТЬ ПРИ РАВНОЙ ИГРЕ 
 
Источник: пресс-служба «Нефтяника». 
 
В Альметьевске местный «Нефтяник» одержал седьмую победу в чемпионате 
подряд, на этот раз он оказался сильнее красноярского «Сокола» - 2:1. После 
матча наставник хозяев Ришат Гимаев поделился своими мыслями о нем.  
 
- Тяжелая, упорная игра. Много времени провели в неравных составах, много сил 
пришлось отдавать в обороне. Конечно, очень доволен, что смогли победить при 
равной игре, реализовали что-то из того немногого, что сумели создать. Соперник 
очень достойно себя проявил. 
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
ИЛЬЯ БЕРЕСТЕННИКОВ: ЗОЛОТЫЕ СЛИТКИ НА «ПЯТАКЕ» ЗАРЫТЫ 
 
Источник: пресс-служба «Ермака». 
 
Каждый болельщик мечтает, чтобы состав родной команды состоял из 
воспитанников своей, доморощенной хоккейной школы. В современных условиях 
это весьма непросто, но, если в клубе из «своих» играет больше одного, это уже 
можно назвать прогрессом. В составе «Ермака» в этом сезоне в заявке «своих» 
семеро, а еще пять-шесть лет назад было один-два. Из этого ангарского списка 
самым молодым является Илья Берестенников, перешагнувший двадцатилетний 
рубеж более месяца назад. В этом сезоне молодой центрфорвард открыл счет 
забитым шайбам в ВХЛ, и весьма неплохо сморится в составе «молодежного» 
звена «Ермака». Привел Илью в хоккейную секцию папа, который сам 
тренировался в молодости, играя в команде юношей вместе с Михаилом 
Татариновым, Михаилом Переясловым и другими парнями 1966 года 
рождения. Когда в конце семидесятых его тренер Вячеслав Дмитриевич 
Соколов уехал в Киев, увезя с собой самых перспективных, остальные 
потихоньку «завязали» с большим хоккеем. Но последние пятнадцать лет 



Берестенников-старший играет в ветеранском областном турнире, и не 
пропускает, ни одного матча с участием своего сына.  
 
- Илья помните, как пришли в хоккей?  
- Папа привел, даже помню когда. Это было 7 августа 2001 года, через два дня 
мне шесть лет исполнилось. Сначала тренировался у Павла Васильевича Савина, 
а потом весь 1995 год рождении взял себе Виктор Александрович Сиротинин. Я 
тренировался еще на открытом Зимнем стадионе «Ермак». Мы весной постоянно 
сетку камуфляжную натягивали от солнца, чтобы лед не так быстро таял. Два 
раза выступали «Ермаком–95» на Кубке Третьяка. Один раз в Саратове, потом в 
Мытищах. Здорово было! С 2009 году нас стал тренировать Валерий Николаевич 
Калашников, объединив 1994 и 1995 годы рождения в одну команду. В 2011 году 
мы летом на сборах готовились к сезону по первой лиге, когда руководство 
решило заявить нас в МХЛ-Б. Так я стал выступать за «Ангарский Ермак». 
Молодой, шестнадцатилетний пацан, а уже в лиге. В воротах стоял тогда 
«опытный» Александр Козубенко, которому был аж 21 год. Нас молодых, две 
пятерки тогда и заявили в команду. За несколько лет лига дала опыт, это все 
интереснее, чем в зональном первенстве России по своему дивизиону играть. 
Команд больше, география обширнее, игр тоже больше. После Калашникова нас 
тренировал Олег Кряжев. Вот он меня многому научил, сейчас часто его слова 
вспоминаю, как раз в точку.  
 
- А как молодой парень оказался в ВХЛ?  
- Сначала на летний сбор, на просмотр, меня пригласил Алексей Ждахин, я 
потренировался, вернулся в «Ангарский Ермак», отыграл сезон, а на следующий 
год меня уже ввел в состав «Ермака» Михаил Комаров. Я понимал, что берут 
лимитчиком по возрасту. В положении обговаривалось участие молодых игроков. 
Ну а с октября 2013 года я уже ездил на все, практически, игры, но сидел на 
лавке. А вот при Викторе Лаухине и начал играть помаленьку. Сам перестроился 
во взрослый хоккей, правда в самый ответственный момент подвела травма.  
 
- Начало прошлого сезона, это редкие победы, постоянное пике, чехарда с 
тренерами…  
- Да, тот еще сезон был, для меня он тоже, считаю, провально сложился. Но 
пришедший на мостик Марат Аскаров в меня поверил, вдохнул уверенность, вот 
стараюсь теперь авансы оправдать.  
 
- Смотрим, к вашим 190 см приросли в последний год мышцы, и в контакт 
идете без страха, и потолкаться не в тягость, и на «понял-понял» можете 
краги сбросить.  
- Работа ведется не только на льду, много внимания подготовке уделяем и в 
тренажерном зале. Тренеры создали классную атмосферу.  
 
- А еще поставили вас троих молодых в одно звено.  
- Раньше боролся с новосибирцами всегда, соперников в них видел. Бегал, 
толкался с ними, глаза горели. А сейчас мы друг за друга – о-го-го! В обиду не 
дадим. Мне кажется, что я с Алексеем Яковлевым и Семеном Ивановым всю 
жизнь играю.  
 
- В прошлом сезоне вы заработали лишь два очка как ассистент за 42 матча. 
В этом, за 9 игр уже 2 шайбы и одна результативная передача. Первую 
шайбу помните? Ведь самому «Торосу» забили.  



- Эмоции хлестали! Я всегда скромничаю, руки не поднимаю, как-то неудобно, а 
тут не выдержал, поднял, взорвался. У меня с юношеского хоккея нет такого, 
радость показывать, все сдержано получается. Есть люди, краги поднимают, 
«стреляют» по ним. У всех по-разному это происходит. В команде все ждали. 
Тренеры и ребята все подкалывали: « Когда, когда забьешь?»  
 
- А вторую забили, осознано стояв у ворот?  
- Как говорил Валерий Калашников: «Золотые слитки на «пятаке» зарыты!». Моя 
игра здесь, на «пятачке». Не в углах возится, не в быструю контратаку убегать, а 
именно толкаться у ворот. Хотя все нужно делать, но мне больше борьба «от 
ножа» у ворот нравится. Это мое.  
 
- По амплуа вы центральный нападающий.  
- А я сразу в центре начал играть, на краю не очень комфортно, нет у меня той 
стартовой скорости, как, например, у Александра Архипова, или других игроков. С 
подката, в центре, на средней скорости. Еще нужно много поработать над 
вбрасыванием, много проигрываю, особенно в своей зоне. Подсмотрел в 
трансляциях у Владика Калетника из «Магнитки», кое-что у него взял.  
 
- Вы же с ним птенцы одного гнезда, «сиротининского», одного набора?  
- Да, у Виктора Александровича много взяли, вечная ему память, ушел рано. Про 
Владика всегда говорили, что он мыслит на год раньше нас, похитрее, поумнее на 
льду. Физически слабоват, но ее - «физику» - всегда накачать можно, а вот 
мыслить, это либо есть, либо… тренеры научат, - засмеялся форвард. - В 
«вышке» игроки разные есть, некоторых чуть задел, падают, любят 
«помухлевать». А мне нравится борьба. Вот ее, борьбу и черновую работу 
приходится делать гораздо больше на льду, чем шайбы забивать.  
 
- Илья, по закону философии, рано или поздно, но «количество перерастет в 
качество».  
- Вот-вот, хотелось бы, чтобы пораньше!  
 
- Мечта каждого хоккеиста поиграть в КХЛ, а еще лучше в НХЛ.  
- Понимаю, что сейчас нужно закрепиться в команде, здесь показать свою 
нужность, доказать, что полезен и необходим. Я смотрю, как Олег Приданников 
играет. Сколько он трудится на льду, сколько работы делает, сколько моментов 
даже в меньшинстве создает. С такими людьми приятно играть в одном 
коллективе.  
 
- Полные трибуны помогают или мешают?  
- Я раньше не понимал, когда другие парни говорили, что в Ангарске тяжело 
играть. А в Караганде, на плей-офф почувствовал, что это такое, когда зал против 
тебя. Атмосфера, накал. Все это сковывает по первому разу. Зрители орут, ничего 
не слышно.  
 
- Но дома тоже орут, да еще как, тоже гонят вперед, тоже ничего не слышно.  
- В Ангарске все по-другому. Разница в атмосфере. Она для своих, знаете, какая 
доброжелательная? Сыграл здорово, забил, подрался, поддерживают так, что со 
льда вообще не хочется уходить. Теперь я понимаю, что кричат дома и на выезде 
по-разному. И очень хочется стараться, забить в каждом матче, сделать все, 
чтобы родной «Ермак» победил! 
 



КАК УРГАНТ РЯЗАНСКИЙ ГРИБ РЕКЛАМИРОВАЛ 
 
Источник: Sportbox.ru. 
 
В Воронеже репетируют «Русскую классику» и отказываются от клуба-
партнера в КХЛ. В Орске меняют тренера, в Челябинске награждают, а в 
Ижевске в аптеках не осталось валидола. Все это и многое другое в 
обзоре недели Высшей хоккейной лиги от Sportbox.ru.  
 

Матч недели 
 
Главным матчем прошедшей недели стала репетиция «Русской классики»-2016. 
Команды, которые сыграют в ней 7 февраля в Твери – ТХК и «Буран», провели 
первую встречу из двух запланированных в сезоне - в Воронеже.  
 
К этому событию лига приурочила презентацию для местных болельщиков 
игрового свитера, в котором «Буран» сыграет в матче под открытым небом. Его 
фанатам показал местный талисман – Бобер. А два защитника Евгений 
Дубовицкий и Дмитрий Заламай честно работали раздатчиками автографов в 
фойе. Свитер, кстати, что Бобру, что болельщикам пришелся по душе. А игроки и 
вовсе назвали его лучшим за всю историю «Русских классик».  
 
Под стать презентации прошел и матч – от «ножа», в борьбе. Одним словом – 
дерби! Такое в лиге еще поискать, уж очень не любят в Твери «Буран», а в 
Воронеже – ТХК. Местный фан-сектор даже огромное полотнище перед 
стартовым вбрасыванием развернул, на котором наступил на больную мозоль 
тверичей – напомнил, кто брал первое место в РХЛ в 2011 и 2012 годах, и кого он 
при этом оставлял в дураках.  
 
Гости же ответили победой с минимальным счетом – 2:1. И, откровенно говоря, по 
игре они смотрелись гораздо интереснее хозяев. Ждем, что будет в Твери 7 
февраля.  
 

Договор недели 
 
А через несколько дней «Буран» принял решение разорвать договор о 
сотрудничестве с ХК «Сочи». Перед этим наставник воронежцев Александр 
Титов успел подвергнуть игроков команды из Краснодарского края, которые 
находились в его распоряжении, серьезной критике.  
 
- Те ребята, которые якобы приехали помочь из ХК «Сочи» - я вообще не вижу 
от них никакой игры, никакого желания. Приезжать играть сюда обиженными, 
чтобы глаза не горели, я считаю, не надо. Поэтому, думаю, с сочинцами мы 
тоже будем решать вопросы. Мы будем играть своими силами, усиливаться и 
искать игроков, а отбывать номер у нас не надо, - заявил Титов.  
 
В тот же день сочинцы заключили новый договор в ВХЛ – с «Дизелем», и три 
хоккеиста - вратарь Дмитрий Шикин и форварды Вадим Щегольков и Илья 
Федин мгновенно перебрались из Воронежа в Пензу. И в первом же матче за 
новый клуб – в Орске - Федин забил гол, а Шикин принес одно очко, отыграв в 
воротах. Матч закончился со счетом – 2:3 по буллитам. К слову, до этого «Дизель» 
уступил в двух матчам подряд в основное время.  
 
 



Отставка недели 
 
О матче «Южного Урала» и «Дизеля» в Орске стоит сказать особо. Потому что 
клуб из Оренбуржья стал третьим, кто поменял наставника в нынешнем сезоне. И 
это за четыре недели чемпионата. И именно против пензенцев команду на лед 
впервые вывел новый наставник. Немного сохраним интригу и пока расскажем о 
старом.  
 
На выход было указано Андрею Мартемьянову, который так и не провел ни 
одного домашнего матча при семи гостевых – вот такое суровое испытание 
выпало «Южному Уралу» на старте сезона. И он с ним, откровенно говоря, не 
справился. После того, как выиграл самую первую встречу в основное время, 
потом смог добиться только двух побед по буллитам и 4 раза уступал, причем 
только раз с набранным очком. Логично, что после этого команда обосновалась в 
третьем десятке таблицы.  
 
- Естественно, стартом чемпионата недовольны. Ни мы, как руководство, ни 
бывший главный тренер. И когда команда приехала в Орск, мы встретились с 
ним, переговорили и приняли обоюдное решение о расторжении контракта. 
Многие вещи он принял на себя и сказал, что есть его определенные 
недоработки, - рассказал Министр спорта Оренбургской области Олег Пивунов.  
 
После отставки функции наставника команды возложили на ее в прошлом 
многолетнего капитана Виталия Казарина, который в последнее время трудился 
в школе «Южного Урала». И первый матч в новой роли, как вы поняли, он 
выиграл. Причем решающим буллитом ему очень помог бывший партнер по 
тройке нападения Роман Музычко. Вот только, похоже, быть Казарину на посту 
тренера орчан недолго. Приблизительно к 9 октября, как поведал министр спорта, 
у «Южного Урала» появится новый главный тренер. С кандидатом уже ведутся 
переговоры.  
 

Бомба недели 
 
На прошлой неделе мы сообщили, что в Рязани обзавелись новым талисманом. 
Им стал Гриб. Выбор, напомним, был сделан благодаря известной поговорке «А у 
нас в Рязани – грибы с глазами». Именно она сделала гриб своеобразным 
брендом Рязани - в городе даже установили ему памятник.  
 
Пока маскоты других клубов радовались, что у них появился новый коллега, а 
фанаты стали готовиться к выездам в Рязань, ради фото с таким колоритным 
талисманом, мимо него не смог пройти и Иван Ургант со своей программой 
«Вечерний Ургант» на Первом канале. Он сообщил новость о талисмане всей 
стране. С шуткой, конечно, но зато совершенно бесплатно! А ведь мы знаем, как 
дорого стоит минута рекламы на главном канале страны…  
 
И теперь о хоккейном клубе «Рязань» и его суперталисмане знают даже 
домохозяйки в самых нехоккейных регионах нашей необъятной Родины.  
 

Награда недели 
 
Наставнику «Челмета» присвоено высшее отечественное тренерское звание. 
Удостоверение и знак отличия Александру Рожкову вручили на торжественном 
приеме Министерства спорта Челябинской области.  
 



- Очень рад, - скромничал новоявленный лауреат. - Звание присвоили за 
воспитание защитника Антона Белова. Последние три выпускных года в 
хоккейной школе «Мечел» довелось тренировать этого хоккеиста. 
Впоследствии Антон стал чемпионом мира в составе сборной России и 
выиграл кубок Гагарина с питерским СКА. Вот и отметили.  
 

Наказание недели 
 
Но если кого-то награждают, то кого-то обычно и наказывают. На прошедшей 
неделе досталось многоопытному специалисту Владимиру Голубовичу. За три с 
небольшим минуты до конца матча в Красноярске он бросил бутылку в судью, за 
что был удален до конца матча, а позже и дисквалифицирован лигой на 2 игры. 
Одну уже «отсидел», а вторая «подпадающая под статью» пройдет 6 октября в 
Нижнем Тагиле.  
 
Но не думайте, что заслуженный тренер стал каким-то хулиганом. Это была 
маленькая хоккейная хитрость. Его «Спутник» уступал «Соколу» 2:3, и играл в 
формате «3 на 5», причем дело пахло для обороняющихся керосином. В этот 
момент и полетела бутылка, и арбитр свистнул, остановив опасную атаку. В итоге, 
кстати, красноярцы большинство не реализовали, но и «Спутник» не смог 
отыграться. А в первом матче без Голубовича на скамейке нижнетагильцы тоже 
уступили – «Ермаку» в Ангарске (2:3).  
 

Цитата недели 
 
Во всех четырех домашних матчах на старте сезона «Ижсталь» уверенно вела в 
счете, но без проблем закончила только игру с «Кристаллом» (6:2). А в остальных 
случаях доводила болельщиков до предынфарктного состояния. «Дизелю» дала 
отыграть два гола за две минуты до конца третьего периода, ХК «Рязань» 
сократил отставание до минимума – с 0:3 до 2:3, а «Химик» с 0:3 и 1:4 выбрался 
на 3:4. Наставник «сталеваров» Ильназ Загитов высказался об этом предельно 
откровенно.  
 
- Не хватает нам солидности. Ведя в счете 3:0, потом – 4:1, можно было бы, и 
играть спокойно, а мы начинаем пропускать. Такие «валидольные» концовки 
приведут к тому, что в аптеках, наверное, скоро валидол закончится - и для 
нас, и для болельщиков. Это уже не детский хоккей – взрослый, поэтому надо 
быть солиднее. Расстраивает то, что забиваем достаточно, а пропускаем 
много.  
 

Игроки недели 
 
Лучшим голкипером недели признан Александр Черепенин из «Тороса», который 
на сыграл в одном победном матче, отражая в среднем 97,7% бросков в створ 
ворот. Коэффициент надежности голкипера составил 0,48. Еще в одном матче 
Александр оставил свои ворота в неприкосновенности.  
 
Лучшим защитником стал Кирилл Путилов из «Ариады», на счету которого в 
одной встрече 3 (0+3) очка при показателе полезности «+3».  
 
Лучшим нападающим недели стал Кирилл Пилипенко из «Динамо», на счету 
которого в одном матче 3 (2+1) балла за результативность при показателе 
полезности «+2». Кирилл также отметился победной шайбой.  
 



В номинации «Надежда Лиги» первенствовал молодой защитник из «Сарыарки» 
Егор Мажуга, на счету которого в двух матчах 1 (1+0) балл за результативность 
при показателе полезности «+2».  
 

Игроки месяца 
 
Помимо лучших игроков прошедшей недели, на днях ВХЛ опубликовала и имена 
лучших в сентябре.  
 
Лучшим голкипером признан Игорь Шестеркин из «СКА-Невы», который провел 
за месяц шесть матчей, в которых одержал пять побед, отражая в среднем 96 % 
бросков в створ ворот. Коэффициент надежности голкипера составил 1,15. В трех 
матчах подряд Игорь оставил свои ворота в неприкосновенности.  
 
Лучшим защитником стал Максим Салахов из «Молота-Прикамье», на счету 
которого в семи встречах 8 (1+7) очков при показателе полезности «+7». На счету 
Максима одна победная шайба.  
 
Лучшим нападающим стал Иван Захарчук из «Молота-Прикамье». Форвард за 
семь матчей заработал 9 (7+2) очков при показателе полезности «+7». Иван 
забивал в пяти матчах подряд, одна из шайб стала победной.  
 
В номинации «Надежда Лиги» первенствовал молодой нападающий из 
«Кристалла» Денис Ляпустин, на счету которого в восьми матчах 10 (7+3) баллов 
за результативность. В одном матче Денис отметился победной шайбой. 
 
НЕЗАБЫТЫЕ ИМЕНА.  
ВАЛЕРИЙ ДУДЗИНСКИЙ. ХОККЕИСТ С БОЛЬШОЙ ЗАРЕЧНОЙ 
 
Источник: АСН «Тюменская арена». 
 
У каждого времени - свои приметы. В бытовом сознании советского 
человека особое место занимали две копейки. Ровно столько стоил 
звонок из телефона-автомата. Казалось бы, мелочь, но по актуальному 
для всех эпох «закону бутерброда», в самый нужный момент вместо 
вожделенного металлического кругляша в кармане обнаруживался 
сиротливый рубль. Если в такой ситуации удавалось «стрельнуть» 
монетку у прохожего, считай, повезло…  
 
Главный тренер молодежной хоккейной команды «Тюменский легион» Валерий 
Дудзинский хорошо помнит то время. Расцвет его спортивной карьеры пришелся 
на восьмидесятые годы прошлого века. Вторым домом для игроков «Рубина» 
служила гостиница «Свердловск» в одноименной в ту пору столице Урала. 
Крытого катка в Тюмени не было. Домой команда приезжала, что называется, на 
побывку. Чтобы позвонить родным, игроки бегали к телефону-автомату или на 
телеграф. Смартфоны и прочие гаджеты тогда еще не изобрели.  
 

Армейские периоды 
 
В хоккей Дудзинский попал классическим для своего времени образом - через 
футбол. Он ведь с Большой Заречной улицы дом номер три. Это о многом 
говорит. Левый берег Туры воспитал немало достойных мужчин. Валерий 
Александрович, безусловно, из их числа. Однажды в четыре часа утра к нему в 
дверь постучались. Вскоре он оказался на Дальнем Востоке и затем три года 



ходил в походы на атомной подводной лодке. Казалось бы, ничего необычного в 
этом нет. В армии служили, служат и будут служить. Но надо представить себя на 
месте Дудзинского. Ты молодой, перспективный защитник выступающей в классе 
«Б» хоккейной команды «Трассовик», только что вернулся с тренировочных 
сборов, строишь спортивные планы - и вдруг в мгновение ока оказываешься на 
борту атомохода в автономном плавании. Принять такие перемены в своей жизни 
адекватным образом способен далеко не каждый. Однако Валерий 
Александрович справился. Благо, что на гражданке он выучился на мастера 
холодильных установок. Полученные навыки в армии оказались кстати.  
 
Однако вернемся к истокам. При пятом домоуправлении была футбольная 
команда, которую тренировал Николай Иванович Белоусов. Первый наставник 
Дудзинского. На поле он был защитником, блистал в матчах турнира «Кожаный 
мяч», признавался лучшим в своем амплуа и даже попал в дубль тюменской 
команды мастеров «Нефтяник». Однако судьбе было угодно, чтобы Валерий 
Александрович пошел другим путем. Он сам про себя говорит, что «поздний 
хоккеист». Заниматься «шайбой» Дудзинский начинал на стадионе «Спартак», на 
месте которого через много лет построили Дворец спорта. И в сорок градусов 
мороза, и в сорок пять мальчишки заливали и чистили лед, самозабвенно гоняли 
шайбу. Порой матчи разбивали на шесть периодов. До того трескучий стоял 
мороз. Вечерами ходили на матчи «мастеров», наставником которых был Евгений 
Субботин. Из «Спартака» Дудзинского пригласили в юношескую команду 
«Рубин», а затем - в «Трассовик» к Валерию Александровичу Шабалину. Тогда 
то и случился в спортивной карьере Валерия Александровича армейский 
перерыв. И все-таки недаром он попал служить во флот. Три года в армии, как три 
периода в хоккее - испытание на терпение, прочность и силу духа.  
 

Прозорливость «генерала» 
 
После армии ему фактически пришлось начинать все заново. Даже грузчиком 
работал и выступал на футбольном первенстве Тюмени за «Спартак». Наша 
жизнь - цепь случайных событий, которые на поверку оказываются 
закономерными. Вторым хоккейным шансом, за который он вцепился железной 
хваткой, для Дудзинского стала любительская команда «Градостроитель», куда 
его пригласил Сергей Якименко. По душе пришлись наставнику цепкость, 
игровое мышление и настойчивость в достижении цели молодого парня.  
 
Вскоре на Дудзинского обратил внимание тогдашний генерал «Рубина» Виталий 
Федорович Байдаков. На первый сбор в составе команды мастеров Валерий 
Александрович поехал в Эстонию и постепенно втянулся. За «Рубин» он выступал 
одиннадцать лет. Карьеру завершил в 1994 году из-за травмы. Вопрос о «планах 
на будущее» перед ним не стоял. Байдаков и главный тренер «Рубина» 
Александр Кузьмин прозорливо разглядели в Дудзинском тренерскую жилку. Он 
принял «Рубин-2», с которым проработал шесть лет…  
 
- Благодаря тому, что тогда у нашего клуба появился дубль, в хоккее осталось 
много блестяще проявивших себя впоследствии игроков, - рассказывает 
Дудзинский. - У нас в команде были Игорь Магогин, Евгений Хвостов, другие 
ребята, реализовавшие свой потенциал на льду. Переход из юношеского хоккея 
во взрослый - очень ответственный период. В судьбе молодого игрока многое 
решает поддержка со стороны тренеров, наличие команды, в которой он может 
проявить свои качества.  
 



- Лично у вас возникали трудности на переходном этапе?  
- В 1983 году молодым игрокам был предоставлен хороший шанс, потому что 
команду покинула большая группа опытных хоккеистов. Был дан зеленый свет 
тюменцам, воспитанникам местной школы. Как и сейчас, тогда все зависело от 
самого человека, его желания играть в хоккей.  
 
- Говорят, что именно этого сегодняшнему поколению молодых хоккеистов 
и не хватает…  
- Проблемы с мотивацией действительно возникают, но все равно есть много 
ребят, живущих хоккеем. К примеру, взять игроков 1994 рождения, с которыми я 
много лет занимался в школе «Газовик». Сейчас с удовлетворением наблюдаю, 
что ребята востребованы в командах мастеров, они не затерялись. Значит, время 
было потрачено не зря…  
 

Досье 
 

Валерий Александрович Дудзинский.  
Известный хоккеист и тренер. Чемпион мира среди ветеранов (2004 год. 
Оттава). Серебряный призер чемпионата мира среди ветеранов (Финляндия).  
Родился в 1961 году в Тюмени.  
С 1983 по 1994 годы выступал за тюменскую команду мастеров «Рубин». 
Победитель и призер зональных турниров команд второй лиги. Финалист Кубка 
РСФСР по хоккею.  
Тренировал команды «Рубин-2», «Югра» (Ханты-Мансийск), «Газовик-Универ» 
(Тюмень), работал директором ДЮСШ «Газовик». Тренировал юношеские 
команды. Дважды выводил «Газовик-94» в финальные этапы первенства 
России.  
В настоящее время является главным тренером выступающего в чемпионате 
МХЛ «Тюменского Легиона». 
 
 
 
 
 
 
 

П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 
 

5 октября 2015 года: 
 
ЦСК ВВС – «Мордовия» - 3:4 ПБ (2:2, 0:0, 1:1, 0:0, 0:1). Голы: Шутов, Киселев, 
Богданов – Григоров-2, Медведев-2.  
 
«Юниор-Спутник» - «Сокол» - 1:3 (0:1, 1:1, 0:1). Голы: Гиберт – Еловских, 
Суворов, Старков. 
 
ХК «Тамбов» - «Славутич» - 4:3 (4:1, 0:1, 0:1). Голы: Пукс, Созонов, Никулин, 
Кицын – Аверьянов, Симонов, Попов. 
 



ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. «Мордовия» 7 17 
2. ХК «Тамбов» 7 15 

3. ХК «Ростов» 6 15 

4. «Славутич» 7 12 
5. ЦСК ВВС 5 10 

6. «Алтай» 4 8 
7. «Сокол» 7 3 

8. «Юниор-Спутник» 5 1 
9. «Кристалл-Юниор» 6 0 

 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Алексей Ощепков («Алтай») – 9 (5+4) очков. 
 
Снайперы:  
Александр Цуканов («Славутич») – 6 голов. 
 
Ассистенты:  
Сергей Волков («Мордовия») – 6 очков. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Павел Попков («Мордовия») – 1,33. 
 
Штрафное время:  
Николай Ощепков («Алтай») – 27 минут. 
 
НОВОСТИ 
ГЕРМАН СКОРОПУПОВ: ТАМБОВ ПОРАДУЕТ БОЛЕЛЬЩИКОВ В НОЯБРЕ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Управляющий директор ВХЛ Герман Скоропупов посетил Тамбов, где 
проинспектировал ход работ на ремонтируемой хоккейной 
арене «Кристалл», и посетил первый домашний матч ХК «Тамбов» в 
первенстве лиги. 
 
- Сейчас главная проблема заключается в том, что ледовая арена клуба 
находится на окраине. Она и маленькая по вместимости, и выбираться на хоккей в 
рабочие дни болельщикам достаточно тяжело. 
 
Капитальный ремонт в родной арене завершается. После него вся необходимая 
инфраструктура будет на очень достойном уровне. Есть, конечно, определенные 
нюансы, на которые мы обратили внимание, но уверен, все эти вопросы будут 
решены. И уже в ноябре тамбовские болельщики получат отличную арену со всей 
сопутствующей инфраструктурой в центре города. А команда, надеюсь, 
отблагодарит их хорошей игрой. 



 
Мы увидели очень бережное и трепетное отношение областного руководства как к 
спорту в целом, так и к хоккею, к своей команде. У нас получился весьма 
конструктивный диалог с первым заместителем главы администрации области 
Александром Сазоновым, со спортивными руководителями области. Нет никаких 
сомнений, что за будущее ХК «Тамбов» можно не волноваться. Переживать нужно 
будет только на хоккее и только до финальной сирены, - отметил Герман 
Скоропупов. 
 
«МОРДОВИЯ» СОХРАНЯЕТ ЛИДЕРСТВО, «СОКОЛ» ОДЕРЖИВАЕТ ПЕРВУЮ 
ПОБЕДУ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
«Сокол» делает в гостях то, что не мог сделать в шести матчах дома. 
«Мордовия» побеждает, но уступает лидерство. А ХК «Тамбов» своими 
руками организует себе валидольную концовку в первом домашнем матче. 
Таким оказался игровой день понедельника, 5 октября. 
 
Поздравим «Сокол» и новочебоксарских болельщиков. С седьмой попытки их 
команда наконец-то одержала первую победу в первенстве ВХЛ. Что не удалось 
сделать дома, получилось в гостях. Быть может, именно такого толчка не хватало 
подопечным Владимира Синицына, и теперь все будет совсем по-другому. 
 
Победа, тем более выездная не далась «Соколу» просто. Впрочем, как мы уже 
предупреждали накануне, весь тур у нас сложился таким, что предсказать 
победителя даже в отдельно взятом матче было не то, что трудно, а и вовсе 
невозможно. И предсказания эти сбылись полностью, а где-то даже и с 
перехлестом. 
 

«Юниор-Спутник» - «Сокол» - 1:3 (0:1, 1:1, 0:1) 
 
Еще совсем недавно уже упомянутый Владимир Синицын искренне радовался 
победе в отдельно взятом периоде. Было, чему радоваться: даже таких 
локальных побед у его подопечных было в шести проведенных матчах совсем 
немного. Теперь «Соколу» удалось выиграть два периода из трех, а еще в одном 
не уступить. Все вместе это и сложилось в первую победу в сезоне. 
 
А игра в целом была равная. Тагильские «юниоры» были более азартны, а 
«Спутник» более хладнокровен. Именно это хладнокровие и позволило гостям 
забросить единственную во всем первом периоде шайбу и уйти на перерыв пусть 
с небольшим, но все-таки преимуществом в счете. 
 
Во втором периоде команды по разу наказали друг друга за нарушения правил. 
Причем у хозяев вновь отличился автор первого в истории первенства ВХЛ хет-
трика и «Надежда лиги» сентября Александр Гиберт. Жаль, что у «юниоров» не 
нашлось, кому поддержать его почин. Поэтому завоеванное «Соколом» 
небольшое преимущество перешло и на третью двадцатиминутку. 
 
А вот тут уже на первое место вышел опыт. Которого у «Сокола» хоть отбавляй, а 
вот «Юниор-Спутник» его только-только зарабатывает. Он-то и позволил гостям 
сперва убежать вперед, а потом сохранить уже достаточно серьезное 
преимущество в две шайбы. 



 
Вот как пресс-службе «Сокола» прокомментировали прошедший матч по горячим 
следам игроки и тренер команды: 
 
Игорь Кокунько, капитан команды: 
- Матч получился непростым, с первых минут мы стали диктовать свою игру, 
выполняли установку тренера и довели дело до долгожданной победы. Строго 
сыграли сзади, и вратарь наш был надежен. Завтра нам нужна победа, много 
очков упущено на старте, пытаемся исправиться. И, конечно, хочется сказать 
слова благодарности нашим болельщикам, которые смогли приехать за 
тысячу километров поддержать команду. Для нас это очень важно, большое им 
спасибо! 
 
Владимир Синицын, главный тренер: 
- Команда практически выполнила задание на матч. Да, были ошибки, но ребята 
старались их исправить, друг другу помогали. Много было удалений, 
пропустили втроем против пятерых. Тем не менее, всех с победой, и хотелось 
бы, чтобы ребята за такую игру цеплялись и продолжали работать. 
Ещё хотелось бы добавить: спасибо большое немногочисленным болельщикам, 
которых было очень хорошо слышно. Думаю, ребятам было очень приятно 
играть при такой поддержке в гостях. 
 
Что ж, «Сокол» первую победу одержал. У «Юниора-Спутника» остается второй 
шанс одержать свою первую победу. 
 

ЦСК ВВС – «Мордовия» - 3:4 ПБ (2:2, 0:0, 1:1, 0:0, 0:1) 
 
Ух, какие качели устроили в Самаре «летчики» вместе с пожаловавшими к ним в 
гости лидерами первенства из Саранска. Пять стартовых минут ушло у 
соперников на раскачку, зато в следующие девять они четырежды зажигали 
красный свет за воротами. 
 
Причем начало-то полностью осталось за гостями: они повели в счете 0:2 и, 
казалось бы, вполне уверенно контролировали ход игры. Отрадно заметить, что 
такое шокирующее начало, да еще на глазах переполнивших трибуны 
болельщиков, отнюдь не повергло «летчиков» в уныние. Скорее наоборот, 
добавило спортивной злости. Хозяева взвинтили темп и – пожалуйста. Всего лишь 
за минуту и 4 секунды восстановили статус-кво. 
 
Как нередко случается, на смену водопаду из голов приходит голевая засуха. 
Пришла она и в Самару. Потому что следующего, пятого по счету, гола самарским 
болельщикам пришлось ждать аж 32 минуты чистого времени. Полтора периода 
«с хвостиком». И вновь шайба оказалась совсем не в тех воротах, в каких местной 
торсиде хотелось бы ее увидеть. И вновь хозяевам пришлось напрягать все силы, 
чтобы спасти матч. 
 
Сделать это, и вновь сравнять счет ЦСК ВВС удалось лишь за 8 с небольшим 
минут до окончания третьего периода. И, похоже, все имеющиеся силы у 
«летчиков» на этом были исчерпаны. Потому что игра переместилась сперва в 
овертайм, а потом и в серию послематчевых буллитов. Которая, казалось, не 
закончится никогда. 
 



Уже завершился матч в Тамбове, начавшийся на час позже самарского, а буллиты 
все пробивались и пробивались. А вратари, соответственно Павел Попков и 
Никита Скатов, все отражали и отражали. В общей сложности соперникам 
понадобилось 20 (прописью – двадцать!) бросков на двоих, чтобы выявить 
победителя. На этот раз удача улыбнулась «Мордовии», которая, набрав два 
очка, сохранила лидерство в турнирной таблице. 
 
И теперь следующий матч соперников, до которого после финальной сирены у 
обеих команд на отдых и восстановление осталось 19 часов, вызывает еще 
больший интерес. Полностью восстановиться команды не успеют – это факт. 
Значит, во вторник нас ждет сшибка характеров, спортивной злости и умения 
играть через «не могу». 
 
Посмотрим, чей характер круче. 
 

ХК «Тамбов» - «Славутич» - 4:3 (4:1, 0:1, 0:1) 
 
Вот и в Тамбов пришел большой хоккей. Причем пришел вместе с управляющим 
директором ВХЛ Германом Скоропуповым, который приехал посмотреть, где и 
как ХК «Тамбов» будет играть совсем скоро. И, судя по всему, увиденным остался 
вполне удовлетворенным. 
 
Не зря много говорилось о том, что на родной земле ХК «Тамбов» страшен. Это 
действительно так, но при этом как-то не упоминалось, что страшен он, мягко 
говоря, не всегда. В первом домашнем матче сезона был страшен и неудержим 
целых 17 минут. За это время он успел наколотить в ворота «Славутича» целых 
четыре шайбы. Правда, одну успел пропустить, но тут уже, как говорится, «лес 
рубят – щепки летят». 
 
После такого шикарного начала местные болельщики вполне справедливо 
ожидали достойного продолжения с последующей «разделкой» скромного 
«Славутича». Кто бы мог в тот момент подумать, что ХК «Тамбов» в этом матче 
свое уже отзабивал, и в конце еще придется спасаться? 
 
Время шло, закончился первый период, пошел второй, а шайбы в гостевые ворота 
больше залетать не хотели. Сменивший Леонида Монетчикова на последнем 
рубеже Валерий Оболяев одну сразу же пропустил. Но после этого словно бы 
сказал: «Все, хватит», и повесил на свои ворота большой амбарный замок. 
 
Что же касается всего «Славутича», то смоляне освоились и потихоньку поехали: 
одна шайбочка во втором периоде, еще одна – в третьем. И вот уже счет 4:3, а 
еще играть и играть, и хозяевам впору уже кричать: «Спасайся кто может!», 
потому что шайба категорически не хочет идти в гостевые ворота. 
 
В итоге, тамбовский праздник открытия сезона все-таки не был испорчен. 
Небольшой осадочек все-таки остался. Но уже во вторник будет новый матч, у 
которого наверняка будет новый сценарий. Ведь то, что было в понедельник, 
редко повторяется два раза подряд. 
 
И все мы ждем вторника, и три новых захватывающих триллера. 
 
 



ЮРИЙ ВОРОБЬЕВ: ПРИЯТНО ПОРАДОВАЛА ОРГАНИЗАЦИЯ ТУРНИРА 
 
Источник: пресс-служба «Мордовии». 
 
Во время игровой паузы, растянувшейся в первенстве ВХЛ с 29 сентября 
по 5 октября пресс-служба лиги обратилась ко всем тренерам 
участвующих команд с десятью одинаковыми вопросами. Вот как на них 
ответил главный тренер «Мордовии» Юрий Воробьев  
 
1. Какой главный вывод вы сделали по итогам начального этапа первенства 
ВХЛ и первых официальных матчей вашей команды? 
- Для какого-то итога нужно сыграть хотя бы один круг, то есть понять силу всех 
команд, которые участвуют в первенстве. Сейчас сложно сказать, мы не видели 
визуально многие команды. Плюс кто-то был в длинной поездке, мы играли дома 
все матчи, поэтому пока картина не сосем ясна. Да и по прошествии первого круга 
мало, что скажешь. Вспомните прошлый сезон, в нем мы очень плохо стартовали, 
а в итоге в регулярке были третьими и боролись за лидерство и почти догнали 
лидеров.  
 
2. Что-то оказалось для вас неожиданным, быть может, даже удивительным 
или просто интересным в первых матчах нового первенства? 
- Если сравнивать предыдущие сезоны, то приятно порадовала организация 
турнира. Появились определенные требования, которые все коллективы должны 
выполнять. Пусть не сиюминутно, но в течение определенного времени, особенно 
это касается каких-то затратных моментов. Есть определенный порядок в 
соревновании.  
 
3. На ваш взгляд, насколько для вашей команды влияет фактор своей 
площадки? Лучше или хуже она играет на родном льду и перед своими 
зрителями? 
- Я не вижу большой разницы в играх дома или на выезде. Понятно, что свои 
болельщики, трибуны и все прочее, но как вы сказали, команда, претендующая на 
самые высокие места должна уметь играть и там, и там. Возможно, в моральном 
плане домашние матчи помогают, но если вспомнить первый матч нынешнего 
сезона против «Ростова», то здесь скорее нам было тяжелее, чем сопернику, 
который быстренько забил и повел игру, а мы так под давлением и провели почти 
весь матч.  
 
4. По вашему мнению, с чего лучше начинать длинный сезон? С затяжной 
выездной серии или такой же домашней? 
- Я бы сказал, что 50 на 50.  
 
5. Какой счет после финальной сирены вам понравится больше: 1:0 или 9:8? 
И почему? 
- Скорее 1:0. Потому что 9:8 – это, конечно, спасибо нападающим, но пропускать 
восемь шайб… Значит, уже что-то не в порядке у команды.  
 
6. Если бы вы могли прямо сейчас взять из любой другой команды 
первенства ВХЛ трех игроков разных амплуа, то на каком вратаре, 
защитнике и нападающем вы остановили бы свой выбор?  
- Я еще не видел всех игроков первенства, поэтому не могу точно ответить на этот 
вопрос. Я сторонник комбинационного хоккея и если говорить конкретно о 
фамилиях, я возьму чуть выше. Например, нам бы подошел Сергей Мозякин 



(смеется) – это если говорить об уровне КХЛ. Матчи высшей лиги я смотрю 
редко, поэтому не могу быть полностью компетентным. Если более реально 
говорить, то это наш бывший игрок Владимир Иванцов, от него бы я точно не 
отказался.  
 
7. На ваш взгляд, повлияет ли на игру ваших подопечных, если каждая их 
официальная игра будет напрямую транслироваться в Интернете, после 
чего любой человек на земном шаре в любое время может ее пересмотреть? 
Если повлияет, то в какую сторону? 
- Конечно, это плюс. Потому что наш матч, прежде всего, могут увидеть не только 
те, кто пришел на трибуны, но и большое количество других людей. Есть 
открытый доступ к информации, поэтому не будут возникать разного рода 
вопросы. К тому же ты можешь давать оценку игре не сгоряча, а пересмотрев 
игру. Определенный взгляд со стороны.  
 
8. Как вы относитесь к визитам на домашние матчи вашей команды жен, 
детей, родителей и прочих родственников хоккеистов? Или, будь ваша воля, 
в приказном порядке велели бы им сидеть во время матчей по домам? 
- Воздействие на каждого игрока сугубо индивидуально, но в целом это одно из 
преимуществ своей площадки. 
 
9. Как вы считаете, широкое освещение не только матчей, но и 
повседневной жизни игроков вашей команды помогает ей демонстрировать 
лучшую игру или наоборот, лишь вредит? 
- Возможно, на каком-то этапе это может навредить, но я за открытость. Все мы 
работаем на то, чтобы популяризировать нашу любимую игру – хоккей. Для этого 
нужно, чтобы информация была доступна для всех желающих. В тоже время мы 
видим, что на протяжении каких-то значимых соревнований чемпионатах мира, 
например, команда закрывается и это тоже правильно.  
 
10. Какой результат по итогам первого этапа первенства сочтете для себя 
идеальным, какой удовлетворительным, а какой ужасным? 
- Мы постараемся быть в группе лидеров – это наша цель. Соответственно все то, 
что ниже, это плохо.  
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
СЕРГЕЙ БУШМЕЛЕВ: ВМЕСТЕ С БОЛЕЛЬЩИКАМИ ПРОЙДЕМ ЧЕРЕЗ ЛЮБЫЕ 
НЕВЗГОДЫ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Тамбов». 
 
Первым лучшим защитником месяца в истории первенства ВХЛ стал 
Сергей Бушмелев их ХК «Тамбов». Который и ответил на вопросы пресс-
службы клуба после обнародования списка лучших игроков. 
 
- Комиссия признала тебя лучшим защитником месяца, как считаешь, это 
повлияет на твою игру? Придаст ли дополнительный стимул? 
- Конечно, и сил добавит, и на игру, соответственно, повлияет. Нужно стремиться 
еще сильнее и выше в турнирной таблице. Радовать близких, болельщиков и 
себя, конечно. 
 
- В прошлом сезоне ты играл за смоленский клуб. Чем это может помочь в 
грядущих встречах со «Славутичем»? 



- Наверняка поможет морально. Знания тактики тренера и особенностей 
некоторых игроков, которыми я обязательно поделюсь, придаст нам уверенности. 
 
- Насколько комфортно играть в ХК «Тамбов»? Как обстоят дела внутри 
команды? 
- Работать в ХК «Тамбов» очень комфортно и приятно, царит дружная командная 
атмосфера. Причем действительно дружная, с большой буквы. Внутри команды 
настроены все позитивно, дела идут, все готовы побеждать и биться за клуб, за 
эмблему, которая у нас на груди.  
 
- Какую задачу лично для себя ставишь на первенство ВХЛ?  
- Стать лучше, сильнее, подняться вверх по карьерной лестнице вверх. А также  
семью и болельщиков порадовать, услышать слова благодарности от тренера и 
коллег. 
 
- Чувствуется ли усталость после такой длительной выездной серии? Или 
не важно, где играть, дома или в гостях? 
- Усталость есть, конечно, но совсем небольшая. Конечно, играть всегда лучше 
дома. И болельщики подбадривают сильно, чувствуется их энергетика. В общем, 
как ни крути, «дома и стены помогают».  
 
- Кстати, тамбовские болельщики всегда сопровождали вас на выездных 
встречах. Насколько помогает такая поддержка? 
- Поддержка болельщиков всегда и везде помогает. Знаете, очень приятно, что 
они ездят ради нас, ходят на наши игры, болеют за нас, переживают, и понимают, 
как не просто играть на выезде. Вместе с ними мы пройдем через любые 
невзгоды, и все у нас получится. 
 
ПАВЕЛ ПОПКОВ: ГЛАВНЫЙ МОЙ КРИТИК – ЭТО Я САМ 
 
Пресс-служба «Мордовии». 
 
Предыдущий сезон у Павла Попкова отровенно не задался. Приехав в 
Саранск из Ноябрьска, он весь сезон просидел в запасе и по-настоящему 
заиграл лишь по ходу плей-офф, но заиграл отлично. Нынешний сезон 
получился словно продолжением окончания предыдущего, и по итогам 
сентября голкипер «Мордовии» объективно был признан лучшим 
вратарем первенства. 
 
- Павел, ты стал лучшим голкипером сентября в первенстве ВХЛ. Это стало 
для тебя неожиданностью? 
- Если честно, да. Вообще, узнал об этом от родителей. Даже не от команды, а от 
родителей. Мама позвонила мне, и сказал, что я признан лучшим вратарем 
сентября. Я говорю: «Да ладно?». Вот так вот я узнал.  
 
- Сам от себя ожидал, что так резво вкатишься в сезон? 
- Я вообще об этом не думал. Выходил, играл – делал свое дело. Получилось 
хорошо, не получилось, значит, получится потом. Может быть дальше будет еще 
лучше, а может, и нет. Нынешним отрезком я доволен, но всегда есть над, чем 
работать. Идеально все не бывает.  
 
- Подобные титулы имеют большое значение для тебя? 



- Такие титулы всегда приятны, но стать лучшим один раз за сезон, это я считаю 
не показатель. Если на протяжении всего сезона показывать такую игру, то это 
другое дело. Сейчас, возможно, присутствовал какой-то элемент случайности и 
удачи.  
 
- А если в следующем месяце опять получишь такую награду? Можно будет 
говорить о стабильности? 
- Не знаю. Даже этого мало. Вот если на протяжении 6-7 месяцев будет 
сохраняться коэффициент надежности, будет мало пропущенных шайб. Тогда 
можно будет говорить о титулах. Но мало об этом говорить, нужно попробовать 
это сделать.  
 
- Сугубо личная статистика, которая может даже идти вразрез с 
результатами команды, важна? Или лишь бы команда победила и не важно, 
сколько шайб пропущено? 
- В нашем деле все важно. Главное, чтобы команда побеждала, а вратарь 
выручал в нужных ситуациях.   
 
- В социальных сетях, если встречаешь похвалу или критику, как-то 
реагируешь? 
- Меня нет в социальных сетях, поэтому такие новости я узнаю либо от супруги, 
либо от родителей. Могу себе позволить иногда посмотреть, что пишут и зайти 
куда-то от имени супруги. Любая похвала, это приятно. Если говорить о критике, 
то она тоже разная. Если кто-то не стоял на коньках и даже не представляет 
специфику игры хоккейного вратаря, то, что он мне может посоветовать? Главный 
мой критик – это я сам. Я очень требователен к себе. У меня всегда найдутся 
моменты, которыми я не доволен. Я адекватно оцениваю свои возможности и 
понимаю, что я могу, а что нет. Постоянно прокручиваю в голове разные моменты. 
Например, бывает, что голкипер совершил эффектное, театральное спасение и 
поймал шайбу в шпагате и все это так красиво и самому приятно. На самом деле 
это значит, что вратарь просто не доработал ногами и не успел переместиться.   
 
- В прошлом сезоне ты провел мало матчей в регулярном чемпионате. 
Сейчас играешь больше. Чувствуешь поддержку тренера? 
- Это очень подстегивает, когда тренер тебе доверяет. Для меня это плюс. Я 
доволен, что остался в «Мордовии», хорошо, что так сложились обстоятельства. 
Мне представился шанс сыграть в плей-офф. Я показал, то, что смог. Я думаю, 
Бог так захотел и оно так вышло. Считаю, что такая череда событий случается не 
зря.  
 
- Ты перешел в Мордовию в середине сезона из Ноябрьска. С какими 
мыслями переходил?  
- Когда я приехал из Ноябрьска, то надеялся, что мы будем играть по очереди. 
Привыкну к форме, познакомлюсь с коллективом, а потом начну играть. Но 
сложилось так, как сложилось, я не хочу кого-то в этом винить. Возможно, в чем-то 
виноват сам.  
 
- В первом матче против ХК «Ростов» команда «Мордовия» потерпела пока 
единственное поражение. Юрий Воробьев, сказал, что, возможно, хоккеисты 
«перегорели» психологически. Ты был на скамейке, чувствовалось какое-то 
напряжение? 
- Да. Полные трибуны. Различные выступления, концерты – все это проходило у 
нас дома, поэтому было определенное напряжение. Когда ты выходишь на игру, 



ты настроен, а все эти мероприятия отвлекают. Я сам не раз участвовал в 
подобных играх и не очень люблю матчи с повышенным вниманием.  
 
- Если говорить о матчах на «ноль». Во время игры, когда чувствуешь, что 
может быть «сухарь», как-то особенно заостряешь на этом внимание?  
- Безусловно, для вратарей на ноль сыграть приятно, но я никогда об этом не 
думаю, потому что, если я буду думать о ноле, обязательно какая-нибудь 
шальная залетит – хочешь ты этого или не хочешь. Во время игры я стараюсь 
вообще ни о чем не думать, даже о мелочах. Есть ситуация, я играю по ситуации, 
стараюсь абстрагироваться от всего.  
 
- А как получается ни о чем кроме игры не думать?  
- Человеческий мозг, конечно, так устроен, что в нем постоянно посещают тысячи 
мыслей. Я отвлекаюсь от всего, читая молитвы. Вот при этом все из головы 
вылетает. Ты сконцентрирован и все посторонние мысли, включая трибуны, 
личную жизнь и какие-то дела вне хоккея они уходят. Если человек может 
прогнать все эти мысли, то он будет жить игрой.  
 
- Ты сыграл в трех матчах. Какой матч показался тебе самым сложным? 
- Самый сложный для меня был матч против «Славутича». Насколько я понял для 
меня это не самая удобная команда почему-то. Какие-то они неудобные для меня. 
Может это ошибочное мнение, но я играл против них на турнире в Тамбове, там 
тоже было мало хорошего. Сыграл здесь и пропустил три гола. Спасибо команде, 
что много забили и выиграли. Самая содержательная игра, на мой взгляд, 
получилась с «Ростовом». Матч был динамичным, интересным/  
 
- Для тебя есть какие-то неудобные хоккеисты в плане стиля игры? 
- Конечно, есть. Фамилии называть не буду, но мне чуть сложнее играть против 
праворуких нападающих, которые хорошо владеют руками, когда такие «типажи» 
бросают шайба может полететь куда угодно. То есть ты ее видишь, но иди ее 
попробуй, вылови после броска.   
  
- Ты пытаешься анализировать игру неудобных для тебя игроков? 
- Конечно же, смотрю и на руки, и на тот как он бросать будет, и куда, но частенько 
это мнение бывает ошибочно.  
 


